

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3238

Murcia 8 Diciembre de 1896

Tres ediciones diarias

## Lotería de Navidad

NÚMERO 37.192, CON 3.000.000 DE PESETAS

EL CAPRICHO, calle de la PLATERIA, 45 y 48

Todo el que compre géneros de esta casa desde esta fecha, por valor de 15 á 25, vá interesado en 0,50 céntimos en dicho número, y de 25 en adelante, en una peseta. En el sorteo que se há de celebrar en Madrid el 23 de Diciembre de 1896.  
Murcia 3 de Diciembre de 1896.—A. VALCARCEL.  
El billete está expuesto en el escaparate del establecimiento.

Recibidas las últimas remesas de modelos de sombreros, capotas y capas de piel, para señoras y señoritas.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, náuseas, acidez, flatulencia, gases, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al ingerir este medicamento.

Es el polvo del DR. KUNTZ, doctorado en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifican millares de personas.

CAJA 750. Moreno Miguel, Arzob. 2. MADRID. Centro de Espectáculos, Rambla de las Flores, 4. BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Sequera, plaza de San Bartolomé.

## AVISO A LOS PROPIETARIOS

Arquitectos y Maestros de Obras.

Pasta impermeable é infusible de Paredes Perea para los terrados. Con la pasta Paredes, se construyen las cubiertas con un insignificante peso, pues bastan dos centímetros sobre la simple alcatifa para conseguir la seguridad de no tener goteras, evitando con ella las enormes cargas que se ponen á los terrados conocidos hasta el día y lo que es peor los resacas en las paredes, por lo que se pudren las maderas que tantos perjuicios ocasionan.

Con la pasta Paredes es incontestable la duración de los terrados, puesto que la carga es insignificante y como es impermeable, de todo punto no reciben humedad las maderas por lo cual, no se pudren ni hay resacas á los muros.

Su autor, que por espacio de muchos años ha hecho experimentos prácticos ha conseguido con la pasta Paredes salir de la rutinaria costumbre de construir los terrados con hasta la fecha desconocidos.

La pasta impermeable é infusible de Paredes-Perea, no hay que confundirla con los asfaltos que con el calor se derrite, y con el frío se agrietan.

La pasta Paredes constituye un pavimento sólido, y de una sola pieza, garantizando su inmejorable resultado. Se construyen estos terrados entregando el dueño la cubierta con su alcatifa colocada á 2 pesetas 50 céntimos metro cuadrado.

Para más informes y detalles, dirijanse á su autor Mariano Paredes Perea, calle de Segura, núm. —Murcia.

## Temporada de invierno. PARA CABALLEROS

Se han recibido las grandes novedades en sombreros de las mejores marcas, tanto del país como extranjeras, siendo exclusivo en algunas de estas. Sombreros marca Christy de Londres, marca Borsalino de Alejandria, marca Batebar de Londres y otras. Pudiendo ofrecer precios desde una cincuenta á 20 pesetas garantizando sus resultados.

SOMBRERERIA DE J. MARTINEZ (antes Quetzal). Plateria, 17 y 19

Sombrerería Modelo

## DE PEDRO GOMEZ Y COMP.

Calle de la Plateria, número 46. El público que visite este establecimiento encontrará un surtido inmenso en sombreros de todas clases y formas, garantido el resultado.

Gorras y botinas alta novedad. Los precios como apreciarán son sin competencia en esta plaza. Visítad dicho establecimiento y os convencereis.

CALLE DE LA PLATERIA NÚM. 46

## GLANDARIO

Ó CAFÉ DE SALUD recomendado por todas las eminencias medicas. HIGIENO, AGRADABLE Y ECONOMICO. PAQUETE CUARTO KILO 50 CTS. PAQUETE PEQUEÑO 15 CTS.

## MARCA LA TORRE DEL ORO

Fabricantes: Esteban Martínez y C. SEVILLA. Pídanse en todos los ultramarinos. Representante en Murcia: J. SANCHEZ PEDREÑO. COMESTIBLES FINOS 79. PLATERIA.

## PATATAS

En la plaza de Abastos, frente al convento de las monjas Isabelitas en los bajos de la casa del Sr. Leante, se encuentran las más superiores de la Mancha, á los precios siguientes: Quintal de 50 kilos á 22 reales y á 11 céntimos el kilogramo.

Mientras esto ocurría, la policia, detuvo é incomunicó á una mugerzuela presunta autora del hecho. En el acto, se practicaron gestiones por saber de la manera que se cometió el crimen.

Un vecino de la desgraciada Ana, salió de su domicilio poco antes de las siete de la mañana y vió la puerta de la casa de esta cerrada, y frente á ella, una muger pequeña envuelta en un manton. Como á los diez minutos, volvió el citado vecino y al entrar en la calle del Angel, vió por ella correr á dicha muger y muerta en su domicilio á la Sanchez Ciller.

Otra muger que se hallaba preparando el almuerzo para marcharse á cojer oliva, dice que oyó voces pidiendo auxilio, y cuando entró en la casa de Ana, vió á esta en el suelo y otra muger encima dándole puñaladas, saliendo la agresora á la calle, por donde desapareció como una flecha.

Con estos y otros muchos detalles que el Juzgado recogió en los primeros momentos, le fueron suficientes para aclarar el terrible suceso.

Se trasladó á la cárcel, y despues de un largo interrogatorio hecho á la muger que detuvo la policia y de los careos y reconocimientos, aquella muger tan diminuta, se confesó autora del crimen, que segun mis informes, ocurrió del modo siguiente: Dice la agresora, que la interfecta la decia cochina cuando se encontraban por la calle, por cuya causa concibió la idea de matarla; para ello, dos dias antes del hecho, averiguó su domicilio y esperó á que el marido de Ana se marchase al trabajo, esperando en la puerta el momento preciso para entrar. Cuando se abrió la puerta, entró y la dijo: «me vas á decir otra vez cochina»; y como le contestara afirmativamente, empezó á darle puñaladas con un cuchillo, que ocultó tenia debajo del manton, cesando en su obra, por la presencia de una muger que acudió á las voces que daba la Ana.

Los facultativos que han practicado la autopsia, dicen, que el cadáver de Ana Sanchez, presentaba doce puñaladas, de las cuales eran tres mortales de necesidad y las restantes gravisimas. Afirman que tenia seis en la espalda, dos en direccion al corazon y una en el cuello de lado á lado.

Isabel Guillen Garcia, que es el nombre de la hiena, tiene 27 años de edad, es soltera, amancebada con José Saez, natural de Santa Lucia; su estatura es baja, ojos negros y grandes, bastante morena, chapada de cara, y en una palabra, fea, repulsiva y antipática.

Otra de las versiones que corren, es la siguiente:

La criminal Isabel Guillen, parece ser que desde hace algun tiempo abrigaba sospechas de que su amante sostenia relaciones amorosas con la interfecta Ana Sanchez Ciller, lo cual carece en absoluto de fundamento, toda vez que la conducta de ésta estaba reconocida como de ejemplar honradez por todo el vecindario. Dichas sospechas las fundaba la Isabel, únicamente, en que su amante solía visitar con alguna frecuencia la casa de la infeliz Ana; pero está probado á todas luces que estas visitas obedecían á los lazos de amistad íntima que le unían á su marido; pero obcecada y ciega la Isabel por esa pasion de los celos que á tantos horrores conduce al corazon humano, concibió la idea de asesinar á la que tenia por su rival. Y para llevar á cabo su terrible plan, salió de su domicilio en las primeras horas de la mañana, preparada con un cuchillo de exageradas dimensiones, se dirigió á la casa de la víctima, cuya puerta aun estaba cerrada y esperó ocasion á que la dueña abriera y acometiéndole con saña terrible le asestó 12 puñaladas, 3 de ellas en el costado izquierdo, mortales de necesidad.

En la entrada que es muy reducida, pues apenas tendrá 3 metros de longitud por uno y medio de ancho, se hallaba en un gran charco de sangre el cadáver de Ana Sanchez Ciller, boca abajo, con las piernas en flexion y la cabeza debajo de una silla. En el centro de tan pequeña estancia, se veía otro gran charco de sangre, y una silla volcada, indicando que la interfecta la utilizó momentos antes. Muy próximo á dicha silla, en el poyo del fogon, hay tambien abundante sangre y manchada alguna arista de las que aun ardian en completo orden en la cocina, y ultimamente, á la izquierda entrando tambien, se vé un buen reguero de sangre y huellas de haber pisado sobre ella.

pal José de Gea Molina y conducida al Depósito, donde se personó el Juzgado al objeto de instruir las primeras diligencias. Se halla convicta y confesa y manifiesta hallarse arrepentida de su delito. Según declaraciones del encargado de la custodia de la reo, han transcurrido 48 horas sin tomar ésta alimento alguno; llora mucho, aun cuando aparentaba en las primeras horas de su prision, serenidad y gran entereza de ánimo, y reconoce la enormidad de su delito.

El Canario, su amante, que para esclarecimiento del hecho que nos ocupa, fué conducido tambien ante el juzgado, ha sido puesto en libertad despues de prestar sus declaraciones.

La desgraciada victima Ana Sanchez Ciller, de 26 años, deja un niño de 10 meses de edad.

Al cadáver se le practicó la autopsia por los facultativos titulares Sres. Polo, Lopez y Garcia, en la tarde de ayer, siendo conducida al cementerio á las ocho de la mañana de hoy.

¡Descanse en paz!

Corresponsal.

## A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 106 relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Manuel Gos Ramirez, Murcia; soldado del batallon de infanteria de Chichana, núm. 9, 3.ª compañía.

Embarcó en Valencia el 6 de Abril de 1895; escribió desde Sancti Spiritus.

No ha causado baja; se encuentra en el mismo punto.

Juan Cambronero Rubio, Murcia; soldado del regimiento de infanteria de Pavia, núm. 48, batallon primero, 1.ª compañía.

Embarcó en Cádiz el 22 de Noviembre de 1895; escribió desde Placenta con fecha 3 Septiembre 1896.

No ha causado baja; se encuentra en Remedios.

José Rocamora Zamora, Murcia; soldado del regimiento de infanteria de Alfonso XIII, núm. 62, segundo batallon, 7.ª compañía.

No hay más datos. No ha causado baja; se encuentra en Ciego de Avila.

Gués Ferri Lorente, Yecla (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de la Princesa, núm. 4; embarcó en Alicante el 13 de Febrero de 1896.

Su última carta fué desde Jaruco, el 27 de Septiembre de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en Campo Florido y Mina.

Francisco Lopez Lopez, Yecla (Murcia); soldado del regimiento de la Princesa, núm. 4, batallon 1.ª, primera compañía; embarcó en Alicante el 13 de Febrero de 1896.

Su última carta fué á fines de Septiembre de 1896, desde el ingenio «Maravillas».

No ha causado baja; se encuentra en Campo Florido y Mina.

Francisco Garcia Guerrero, Fuenteálamo (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de María Cristina; número 63, batallon Expedicionario, 2.ª compañía; embarcó en Cádiz el 30 de Enero de 1893.

Las últimas noticias son del 7 de Septiembre del 96, desde Cascorro.

No ha causado baja; se encuentra en Malanzas.

Antonio Sanchez Perez, La Nora (Murcia); soldado del regimiento de caballeria de Tetuan, núm. 17, escuadron Peninsular.

Embarcó en 1895. Hace un año que no ha escrito, estaba en Bejucal.

No ha causado baja; se encuentra en Puerto Principe.

Juan Sanchez Perez, La Nora (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de Guadalajara, núm. 20, batallon expedicionario, 1.ª compañía.

Hace tres meses que no ha escrito, estaba en Mayarí de Abajo.

No ha causado baja, se encuentra en Jaruco.

Andrés Sevilla Ibarra, La Union (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de España, núm. 46, primer batallon.

Embarcó en Cartagena el 23 de Noviembre de 1895; hace más y medio escribió desde Aguacate.

No aparece baja, se encuentra en el mismo punto.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 4 del presente mes.

Las demás preguntas que se nos han hecho, las contestaremos á la mayor brevedad.

## MORATALLA

7 de Diciembre 96

Ante la actitud patriótica de toda la nacion, con motivo del empréstito y la necesidad de allegar recursos para socorrer á nuestros soldados heridos de Cuba y Filipinas, no ha de permanecer sorda nuestra poblacion, que siempre ha estado propicia á dar su mano protectora al desvalido; pues aqui existen tambien corazones ardientes en defensa de la patria y sentimientos cristianos capaces de mitigar en la medida de sus facultades, el acerbo dolor que hoy aflige á las familias de nuestros soldados.

Ayer fué invitada la congregacion de las hijas de Maria, para asistir al Triduo, que en honor á la inmaculada Concepcion, se celebrará desde hoy en nuestra Iglesia Parroquial, en suplica de que se terminen las actuales guerras de Cuba y Filipinas. Esperamos á este solemne acto gran concurrencia de fieles.

En la carretera de esta villa á Caravaca, se está practicando una gran mejora por cuenta del estado, de suma importancia para esta poblacion, que consiste en la plantacion de hermosos plátanos, formando inmensa calle, hasta el nuevo puente construido á un kilómetro de distancia, sobre el rio llamado de Caravaca. Es indudable que la mejora es importantísima en todos conceptos para esta poblacion, por lo que nos felicitamos, dando infinitas gracias al gobierno, su iniciador.

Es positivo que el contratista de la carretera de esta villa á Caravaca, Sr. D. Magin Peña, dará pasadas las fiestas de Pascuas, ocupacion á infinidad de trabajadores, con objeto de imprimir grande impulso á los adelantados trabajos de dicha via, para hacerla practicable muy en breve. Lo agradecemos al Sr. Peña en nombre de estos trabajadores tan noble pensamiento, pues con ello además del adelanto de las obras, socorrerá á tantos braceros infelices faltos de recursos.

Desde la madrugada de ayer, está lloviendo abundantemente con intermitencias de cielo azul y esplendoroso, siendo este beneficio fundado motivo de esperanza muy lisonjera para nuestros agobiados cultivadores, que miraban hace muchos dias entristecidos, la sequedad de nuestros campos y huertas, sin hiervas para sus ganados, ni frutos para el porvenir.

Con estas lluvias tan fecundas el corazon se regocija y la esperanza de mejores dias renace en todos los habitantes. Quiera Dios tambien conceder á nuestros ejércitos tan sañada victoria, que ponga término á la terrible contienda con cubanos y filipinos.

Desde la semana anterior cuéntanse algunos casos de viruela, que han puesto en alarma al vecindario. El señor alcalde ha tomado las medidas higiénicas convenientes, para evitar la propagacion del mal.

